

Diario de Avisos de Segovia

Defensor de los intereses de la Provincia

(DOS EDICIONES DIARIAS)

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

EN SEGOVIA: Un mes, una peseta.—Fuera de la Capital, trimestre 3,50 pesetas.—Número del día 5 céntimos: atrasado, 10 céntimos.
PAGO ADELANTADO
Los artículos firmados se publican bajo la responsabilidad de sus autores.—No se devuelven los originales.

REDACCIÓN É IMPRENTA

PLAZA DE GUEVARRA, NÚMERO 2.

ADMINISTRACIÓN

PLAZA DEL CORPUS, NÚM. 10.

PRECIO DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.
PAGO ADELANTADO
Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador.—APARTADO NÚM. 25.

GUERRA ANGLO BOER

Los periódicos y revistas militares de Europa, dan como cuestión resuelta la terminación de la guerra anglo-boer en favor de los primeros, sin confesar, sin embargo, que el triunfo no sería debido á la estrategia y planes de los generales ingleses y sí á la fuerza bruta del número, condición que equipara al ejército de S. M. graciosa á las falanges chinas que se levantan en contra del extranjero, arrollando con empuje de inundación de seres humanos, con sus oleadas de carne fanatizada, á los ejércitos coaligados que operan allá bajo la bandera-pantalla de defender la vida de sus representantes y compatriotas, y con la nota real de convertir el Imperio chino en túnica de Cristo ó manzana de París.

Ni el fastuoso Kitchener, ni el estirado Methuen auxiliados por seis columnas más, formando fuerzas decuplas de las de Dewet, han conseguido copar las huestes boers que este comanda, no obstante llevar esta una verdadera impedimenta, por lo numerosa y pesada, constituida por doscientas quince carretas, tiradas por tres yuntas de bueyes cada una, por término medio; impedimenta que, como se adivina, y siendo parcos en el cálculo, ocuparían una extensión lineal de 5 km.

Tal convoy, tres mil doscientos hombres y diez cañones, se han escurrido de las manos de los generales ingleses como si fuesen una despreciable partidilla de gente suelta, desbaratando en absoluto todos los planes y proyectos de los partidarios del *supuesto táctico* y probando, una vez más, que un ejército improvisado, capitaneado por hombres de valor y energía y sólo dotados del instinto guerrero, si pelean en su país vencen á ejércitos permanentes anulando á sus generales y á todos los principios que se teorizan en las escuelas militares inglesas, principios que han demostrado poseer esos generales que han descuidado en cambio, hasta los consejos elementales de la castramentación.

Toda la táctica inglesa se reduce á reunir núcleos para que la abrumadora fuerza numérica, deje sin efecto las teorías contundentes que, sobre el terreno, les están desarrollando Dewet y Delarey y ampliando más tarde Botha.

Tanto han perdido los generales ingleses en la opinión de sus conciudadanos, que hasta los periódicos más adictos al ejército, dirigen acerbos censuras por el deplorable efecto moral que causa en las filas boers la artillería inglesa, recurriendo á la socorrida horquilla como si estuviéramos en los buenos tiempos de la infancia de la artillería, cuando entre los boers, un simple sargento de batería, mareja con destreza y soltura los gemelos telemétricos de nimbo, haciendo blanco desde el primer disparo.

La atención de Europa convergiendo hoy día hacia la China, donde se ventilan intereses comunes, y tan comunes, á las llamadas grandes potencias y que pueden originar la guerra europea tan temida como anunciada, ha producido

una disminución en las noticias telegráficas del Transvaal, recibándose tan sólo informaciones de los hechos de armas más culminantes, hechos que no dejan muy bien parado el nombre militar de la Gran Bretaña.

Por instinto de conservación han comprendido los boers que á las grandes masas de hombres deben oponer fraccionamiento de sus fuerzas, y pruebas están dando de que también son maestros en esta nuestra manera peculiar forma de pelear, cuando tienen en continuo movimiento á las columnas, fatigándolas hasta despearlas, sin presentar línea de batalla, cayendo con velocidad increíble sobre los convoyes ingleses de los que se apoderan, y copando á la columna que deja de tener contacto con el grueso del ejército inglés.

Con este plan y con el acuerdo de no defender ciudad alguna, sistema que, además de hacer inaplicable el aforismo de «plaza sitiada plaza tomada» evita la destrucción inútil de edificios, prolongarán los boers mucho tiempo la guerra, sin preocuparles ni poco ni mucho los planes envolventes de los generales ingleses que al fin y á la postre, se reducirán á lo que sirvió el célebre *triángulo envolvente* que se intentó aplicar en nuestra última guerra civil y el cual como nunca formó vértices, dejaba escapar por tres puntos diferentes las fuerzas carlistas.

Y ¡quién sabe! si posibles contingencias que se inician en el camino de Pekin, hacen imposibles envíos de nuevos refuerzos, los boers tendrían un motivo fundado de esperanza de volver á ser lo que fueron.

Un pueblo honrado, tranquilo y trabajador, y en el cual podrían subsistir las sociedades protectoras de los animales y de las plantas porque no existen *expósitos*, ya que mientras el hombre cometa el acto que ningún animal ejecuta no está bien que nos preocupemos de otros seres cuando tenemos tanto que corregir y modificar en nosotros mismos.

F. NAVARRETE

CUELLAR INDUSTRIAL

Nadie ignora la importancia suma que para la agricultura entraña el cultivo de la achicoria y las excelentes propiedades de esta planta, perfectamente utilizables en la medicina y de un valor indiscutible en los usos generales de la vida.

De todas sus especies la «achicoria de raíz ó achicoria café», es sin duda alguna la de más interesante aplicación.

Procedente de una conquista hecha, no ha mucho tiempo, en Alemania sobre la achicoria silvestre, sus raíces desmenuzadas por la sucesión del cultivo hasta igualar á la zana-horia común, constituyen en el día convenientemente preparadas, un artículo de comercio que hace terrible competencia al café de las Antillas.

La achicoria pura, tostada, es efectivamente el único producto susceptible de sustituir al café y sobre todo de mezclarse con él sin alterar sus propiedades estimulantes y sus agradables condiciones de sabor y aroma.

Por eso mezclada con aquél en dosis con-

venientes constituye una bebida altamente higiénica y económica, muy recomendada también porque neutraliza, en parte, los efectos irritantes del café puro.

Estas consideraciones nos hacían sentir vivos deseos de visitar «La Castellana», magnífica fábrica de elaboración de achicoria que en esta villa funciona bajo la dirección de D. Mariano García, y una galante invitación de éste, hecha con la sinceridad que le caracteriza, diónos propicia ocasión en uno de los primeros días de este mes, para realizar nuestros propósitos.

Sobre una parte del solar del antiguo monasterio de franciscanos, contigua á las venerandas ruinas del suntuoso templo que la piedad y munificencia del primer duque de Alburquerque convirtió en un tesoro de inapreciables riquezas arquitectónicas, frente al pintoresco y frondoso paseo de San Francisco, en la parte más llana y alegre de la población, y como sirviendo de lazo al ex convento de Santa Ana y al actual de monjas concepcionistas, se levanta orgullosa, la fábrica de achicoria mencionada.

Movida á vapor y montada con todos los modernos adelantos conocidos en España, merece figurar seguramente como uno de los establecimientos fabriles más importantes de la provincia. A la izquierda del espacioso zaguán que da entrada á la fábrica, se halla la oficina de la dirección y contabilidad. A la derecha, y penetrando por una monumental puerta de medio punto, nos encontramos con el extenso local destinado á almacén durante el tiempo de la recolección y á taller de cortado de la achicoria. Operación en que se emplea habitualmente un buen número de operarias. Viene después el secadero constituido por seis grandes hornos, y á continuación el magnífico salón donde se hallan instalados la maquinaria del vapor, aparatos torrefactores, molinos de trituración y clarificación y demás utensilios inherentes al funcionamiento de la fábrica. Frente á estas instalaciones y separadas por un soberbio patio que entoldan el ramaje de hermosos árboles frutales y espesos emparrados, se encuentran otras dependencias consagradas á depósito del producto elaborado, sala de empaquetado, sección de embalaje y taller de cajas para la exportación. Finalmente, sobre la superficie ocupada por las oficinas y el zaguán, y formando la fachada exterior del establecimiento, se elevan las habitaciones del conserje.

Aunque descrita á grande rasgos, no por eso deja menos de apreciarse la importancia que para Cuellar tiene esta fábrica y lo mucho que puede influir su desarrollo en la propiedad material de nuestros labradores y obreros.

Abandonado, por improductible, el cultivo de la rubia, agotada en mucha parte nuestra riqueza forestal, mermada notablemente la producción de la patata, y cada vez mas crecida la tributación, este país viene atravesando una tremenda crisis, que tal vez la producción de la achicoria logre conjurar.

Lástima que nuestra impericia impida apreciar de momento á nuestros lectores, mediante un estudio acabado del asunto, todas las ventajas que en sí encierra y que solo en bosquejo nos hemos permitido señalar.

Esto no obstante, algo puede deducirse de los siguientes datos que tenemos por muy aproximados y que sostenemos gustosos á su consideración.

La producción media anual de achicoria

por cada hectárea de terreno sembrado es de 15000 kilogramos, el valor medio en verde de los 100 kilogramos 6 pesetas, y los gastos de cultivo y contribución por hectárea 480. Queda, pues un beneficio líquido al cultivador, por unidad de 420 pesetas. Y como este año á pesar de ser el primero de su instalación, ha comprado «La Castellana» más de 600 000 kilogramos, resulta que para su solo consumo se han sembrado 40 hectáreas que han producido en junto 36.000 pesetas, cuya tercera parte ha ido en derecho á remediar la angustiosa situación de nuestros infelices obreros.

Manifiestas las ventajas del cultivo de esta planta, admitiendo lógicamente que en los años sucesivos aumente la siembra y producción y que los medios de transporte se modifiquen en el sentido de mayor baratura y rapidez, fácil es calcular la radical transformación que aquí experimentará la agricultura y los favorables resultados que á todos reportará, muy singularmente á la clase obrera digna por su moderación y cordura de toda ayuda y protección.

Impulsado por estas previsiones propónese el Sr. García dar mayor desarrollo al movimiento fabril de «La Castellana» introduciendo en ella importantísimas mejoras, ya por lo que se refiere al motor que será de fuerza tal que le permita dotar á la fábrica de luz eléctrica, ya al secadero cuyo valor térmico aumentará, ya al taller de picado y demás dependencias, que dotará de todos aquellos perfeccionamientos que observe en los establecimientos similares del extranjero que en breve se propone visitar.

Cuando nuestro buen amigo concluyó la enumeración de sus proyectos, y ocupaciones perentorias le ausentaron momentáneamente de nuestro lado, ya el sol doraba únicamente las negruzcas piedras del Castilviejo.

Sentámonos á esperarle sobre uno de los bancos de piedra del patio y nuestra vista espacióse por los históricos restos del grandioso templo de San Francisco.

Sus muros agrietados parecían desplomarse al peso de tantos señoriales escudos, un aura fría y silenciosa como la muerte vagaba por el interior de sus medrosas naves, la luz crepuscular iluminaba debilmente las hermosas pinturas de sus ojivales bóvedas, y por sus ventanales góticos penetraban en bandos las palomas, turbando con su aleteo el augusto silencio de aquellas ruinas.

¡Cuánta profanación y estrago! Las inmensas volutas de humo de los hornos azotando las esculturas y ennegreciendo los preciosos cristerías y chapiteles, el estridente ruido de la maquinaria y la infernal algazara de los obreros se nos figuraban horrible mueca con que un siglo positivista y utilitario se mofaba de las geniales inspiraciones y de la viva encarnación de una edad espiritualista y romántica.

El silbato del vapor puso término á nuestras abstracciones y al rudo trabajo de aquel día. ¡Cuántas veces, á la misma hora que los obreros abandonaban los talleres, el toque de «Angelus» congregaría en aquel recinto á sus antiguos moradores para dirigir á la «Reina de los Cielos» salutations fervientes!

¿Por qué no decirlo? Al entrar en aquel sitio curioseamos con avidez y regocijo todas aquellas manifestaciones admirables del progreso moderno; al salir, una densa nube de tristeza empañaba nuestro espíritu.

Y es que lejos de las epilécticas convulsiones y de las sibiríticas conquistas del mundo

Cotización de la Bolsa

4 por 100 interior contado, 72'75.—
 Idem fin de mes, 72'85.—Idem próximo,
 00'00.—Exterior contado, 79'30.—Idem
 fin de mes, 00,00.—Idem próximo, 00,00
 —Amortizable, 92'35.—Billetes de Cu-
 ba, 6 por 100 (viejos), 86'40.—Idem al
 5 por 100 (nuevos), 72'20.—Banco de
 España, 502'00.—Tabacos, 406'00.—
 Obligaciones de Aduanas, 000'00.—
 Obligaciones de Filipinas, 91'10.—So-
 ciedad Eléctrica de Chamberí, 000,00.—
 Francos, 28'75.—Libras, 00'00.

Estación meteorológica de Segovia.

*Observación del día 20 de Agosto de 1900, á las nueve
de la mañana.*

Barómetro reducido á 0° 676'47mm.
 Temperatura del aire 27'0
 Id. máxima al sol del día anterior..... 41'6
 Id. id. á la sombra 33'0
 Id. mínima noche última 15'3
 Id. id. á cielo descubierta 13'5
 Viento: dirección S. O.
 Fuerza aproximada Calma.
 Lluvia ó nieve caída en las 24 horas....
 Estado del cielo Despejado
 El encargado.—Ildefonso Rebollo.

Boletín religioso.

Santos para hoy.

Santa Juana Francisca Fremiot, viuda y

fundadora, y Santa Basa y sus tres hijos, mártires.

Cultos

La Misa y Oficio divino son de Santa Juana Francisca Fremiot, con rito doble y color blanco.

—En los Doctrinos durante esta semana, estará de manifiesto S. D. M. de seis á siete de la tarde, rezándose durante la hora la Corona Seráfica, Meditación, Trisagio, Estación y Reserva.

—En San Miguel al anochecer Novena dedicada á la Divina Pastora.

—En la Iglesia de San Gabriel, solemne Novena que los PP. Misioneros celebran á honra y gloria del Inmaculato Corazón de María, su titular y patrona. La función empezará á las seis y media de la tarde y constará de Rosario, estación al Santísimo, ejercicios propios de la Novena, y plática, interpolando hermosos cánticos.

Nuestro Ilmo. Prelado ha concedido cuarenta días de indulgencia por la asistencia á cada uno de los cultos de dicho Novenario, y el día de la Fiesta, se puede ganar una plenaria, visitando la Iglesia, confesando y comulgando.

Mercados

(POR CORREO)

Medina del Campo 19

Mucho tiempo hacía que no viéramos un merca-

do tan animado como el habido hoy, pues han entrado 7.000 fanegas de trigo, 500 de cebada, 200 de centeno y 200 de algarrobas.

De ganado lanar pasaron de 10.000 cabezas vendiéndose en su mayor parte para Cataluña.

Cotizáronse: Trigo de 42'50 á 42'75.
 Centeno de 29 á 30.
 Cebada á 25.
 Algarrobas de 29 á 30.
 La tendencia firme.

Aranda de Duero (Burgos) 19

Tan adelantadas van las operaciones del verano, que dentro de muy pocos días quedará terminada la trilla.

El mercado de hoy más concurrido que los anteriores ha sido de regulares entradas vendiéndose todos los cereales presentados con bastante firmeza á los siguientes precios:

Trigo á 40'50 reales fanega, centeno á 30'50 cebada á 24, algarrobas á 23, avena á 17, yeros á 32.

Harina de primera á 15 rs. arroba, de segunda á 14'50, de tercera á 14, harinilla á 10, cabezuela á 7, salvadillo á 7.

El Corresponsal

Valladolid 19

Han entrado 200 fanegas de trigo en los Almacenes del Canal á 42 reales las 94 libras y 200 en los Generales á 42'50.

Centeno 100 fanegas á 32'50.
 Cebada 50 fanegas á 24.

Durante la semana del 12 al 18 del actual se han expedido por aquella estación, 53 vagones de harina, 7 de salvados y 8 de trigo.
 En el mercado del Campillo, no ha habido en-

trada de cereales y únicamente llegaron unas 400 arrobadas de patatas que se cotizaron á 5 reales arroba.

El Corresponsal

Burgos 19

De 950 á 1.000 fanegas de todo grano han entrado hoy en el mercado de ayer que como se ve no tiene todavía la animación peculiar del mismo siendo causa de ello la recolección.

Esta va algún tanto avanzada pues cuando se está terminando de segar; falta pues, la trilla á lo que se dedicarán desde luego de lleno los labradores, porque aquí, hay costumbre de hacinar.

Compras animadas y los precios del mercado sostenidos á como sigue:
 Trigo blanco á 41 reales las 92 libras, rojo á 39, á 49 las 94 libras.
 Centeno 34 rs. las 90 libras.
 Cebada á 27 reales los 32 kilos.
 Avena á 19 los 26 id.
 Yeros á 50 los 44 id.
 Alholba á 34 los 40 id.
 Paja á 0'25 id.

El Corresponsal

Avila 19

Los labradores van poco á poco dando fin á sus faenas de verano y aunque todavía falta bastante de limpiar, esta operación ayudada de buen tiempo como parece iniciarse, con menos calor se terminará.

Hoy al detall, en extramuros del Puente se ha cotizado á como sigue:

Trigo de 41 á 41'50 rs. fanega.
 Centeno precio nominal, de 23 á 29.
 Cebada precio nominal, de 24 á 26.
 Algarrobas precio nominal, de 25 á 26.

El Corresponsal

Imprenta del DIARIO DE AVISOS
 Plaza de Guevara núm. 2.

ANUNCIOS



POLLERÍA Y HUEVERÍA DE Juan Moro Pérez

Calle de Reoyo, 5 y 7

Sucursal en el Azoguejo, bajo de los Soportales

Esta casa, la más renombrada de Segovia, tiene siempre y á todas horas gallinas, pichones, pollos de Bayona á 2 pesetas despojados y del terreno, vendiéndose todo á precios nunca conocidos.

Cuarto delantero, desde 50 céntimos. Idem traseros, desde 55.

Menudillos desde 25 céntimos en adelante.

Despojos á 40 céntimos. Huevos frescos á precio de plaza. Precios sumamente económicos.

Este acreditado establecimiento está abierto todos los días hasta las once de la noche donde pueden encontrar los parroquianos todos los géneros del ramo de ultramarinos.

Colegio de segunda enseñanza EN LA VILLA DE CUÉLLAR

Incorporado al Instituto Provincial de Segovia.

Dirigido por el Licenciado en Ciencias

Don José Brusí

Este Colegio subvencionado por el Ayunta-

miento de Cuéllar, y el único que existe en la provincia incorporado al Instituto, cuenta con un escogido Claustro de Profesores titulares de reconocida competencia en las asignaturas que tienen á su cargo.

La circunstancia de estar subvencionado este Colegio, permite á su Director establecer precios muy económicos.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Pensión de alumnos internos, 45 pesetas al mes; medio pensionistas, 30 idem idem.

Honorarios de enseñanza, 16 pesetas mensuales por grupo de asignaturas.

Queda abierta la matrícula desde el día primero de Septiembre.

Pídanse circulares al Director, en dicha villa.

LA CONFIANZA

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS A BRAZO

Juan Margareto.

6—REAL DEL CARMEN—6

PRECIOS:

Desde 1'25 á 4 pesetas libra.

Hay buen surtido en vinos de Jerez, Málaga y Pedro Jimenez; galletas finas, pasas de Málaga, quesos, conservas y otra infinidad de artículos pertenecientes al ramo de comestibles.

Los chocolates y el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

No comprar estos dos artículos en ninguna otra parte sin probar antes los de esta casa, en la seguridad de que todo parroquiano quedará satisfecho.

6, Real del Carmen, 6.—SEGOVIA.

TONICINA granulada ESPINAR

El más poderoso tónico-nutritivo-reconstituyente conocido hasta el día

Combate y cura radicalmente la Inapetencia, Demacración orgánica por falta de nutrición. Clorosis, Palidez, Digestiones difíciles, Dolor de estómago, Fatiga al digerir los alimentos, etc., etc.

Los satisfactorios resultados que de día en día se obtienen lo han colocado á la cabeza de todos los medicamentos tónicos, pues posee concentrados, bajo la forma granular, diferentes medicamentos de grandes virtudes curativas.

G. ESPINAR, Sevilla.—Venta principales Farmacias y Droguerías de Islas Canarias y América del Sur.

Á LA GRAN MARAVILLA DEL SIGLO

GRAN CENTRO de Droguería y Perfumería



La más surtida de la Capital

PROVEEDORA EFECTIVA DE LA REAL CASA

Casa fundada en 1890)

J. MARTÍNEZ

2, Isabel la Católica, 2--SEGOVIA

Esta casa, tan conocida del selecto público segoviano, de su provincia y de la Corte, es la sin rival Droguería de la población, la más surtida, y con precios más limitados, y la misma que no quiere hacer alarde de pomposos anuncios, sino de la realidad sin límites.

Grandes existencias en drogas y productos químicos, con todos los nuevos alcaloides y sus sales.—Depósito central de productos de fotografía.—Placas de todos los fabricantes.

Depósito general de especialidades farmacéuticas del país y extranjeras.—Aguas minerales.—Gran centro de aparatos ortopédicos y quirúrgicos.—Cura de Lister (Cruz Roja).

Barnices, brochas, pinceles, pinturas de todas clases, purpurinas, tubos de colores para artistas, etc., etc.

Perfumería universal

Exencías, extractos, lociones, tónicos, cosméticos, jabones, regeneradores, pomadas, dentíficos, polvos de arroz, veuotines, aguas, etc., etc.

Especialidad en Agua de Colonia, propiedad de esta casa, blancos y tintes.—Papel de Armenia.

Esta casa no tiene Sucursal alguna.

¡NO CONFUNDIRSE!

J. MARTINEZ.CA, 2-2, ISABEL LA CATOLI.—SEGOVIA

LA INFANTIL

Calle del Carmen, 10, Madrid.—Sucursal, Juan Bravo, 33, Segovia.

CASA ESPECIAL EN TRAGES PARA NIÑOS

UNIFORMES PARA COLEGIALES

Excelente surtido en trages para niños con arreglo á los últimos modelos en los siguientes géneros:

Vicuñas, cheviot, alpacas, dril y otros. Pardesús, paletot, gorras de todas clases, sombreros de paja, chalinas, cuellos y cinturones de charol y cuero blanco.

Esta casa cuyo primer lema es la formalidad, ha establecido el «Precio fijo» é invariable así que en ella puede comprar un niño, seguro de que no se le engaña.

VENTAS AL CONTADO

VENTA

de una bicicleta inglesa, marca Swift, casi nueva.

En la administración de este periódico informarán.

Venta de casa

Se vende una barata, sita en el barrio de San Lorenzo y calle de San Cristóbal, número 7.

En la calle de San Frutos, número 1, taberna, darán razón.

MONTES, FOTÓGRAFO.—VICTORIA, 11.

SUCURSAL EN LA GRANJA.—PUERTA DE SEGOVIA